

SEGOVIA REPUBLICANA

DIARIO DE LA MAÑANA

REDACTOR-JEFE, ALFREDO MARQUERIE

AÑO I NUM. 33
TELEFONO 94 APARTADO 27

JUEVES 11 DE JUNIO DE 1931

REDACCION Y TALLERES:
Infanta Isabel, 16

POLITICA DE AHORA

Sobre el problema de Marruecos

Con la visita del ministro de Estado al norte africano y el nombramiento del señor López Ferrer como alto comisario, en Marruecos—la palabra y el hecho—vuelve a tomar actualidad suscitando los comentarios.

«Parece que se nota alguna inquietud en la Zona española, pero en cuanto a los indígenas, es más aparente que real»—ha dicho el señor López Ferrer a un entrevistador.—Añadiendo algo luego, respecto a la amenaza tácticamente atajable, de ciertas infiltraciones de elementos extraños.

«¿Qué elementos extraños pueden ser éstos? ¿Comunistas? ¿Aventureros perturbadores?»

O aquellos miserables traficantes, que en vísperas de la gran sublevación rifeña de 1921, trasladaban gratuitamente, entregándoles un fusil además, a los benirragueles que llevaban varios lustros trabajando como obreros en la zona francesa.

Los tiempos de silencio, tiránicos e indignos, que los periodistas nos hemos visto obligados a vivir, no consintieron darle aire público a esta como a tantas otras cuestiones, que hoy, si no fuera por que la historia repite sus ciclos, estarían definitivamente relegadas al olvido.

Pero al escuchar en labios del alto comisario en Marruecos e la alusión a los «elementos extraños» que pretenden infiltrarse entre los indígenas, surge la imagen abominable de aquellos viles logros—que deseando la derrota y el fracaso de la acción española

para después verse encargados ellos de toda la «explotación» de ambas zonas—realizaron entre otros vituperables hechos—el transporte gratuito, con fusil, de los cabileños que habrían de ocasionar el derrumbamiento de la Comandancia de Melilla.

Marruecos: inquietud, por fortuna aparente, elementos extraños... La solución y por el momento la prevención más eficaz de esa amenaza marroquí, que tanto tiempo fué sangría abierta al costado de España, está en la fórmula propuesta por el Gobierno de la República, del cual ha de ser mandatario escrupuloso el señor López Ferrer: intensificación de la verdadera acción internacional, protectorado auténtico, pacifismo escrupuloso.

Nunca más ese imperialismo colonial que la Monarquía trasladó a la costa de África como la tara hereditaria de un mal histórico.

Reducción de lo que el nuevo alto comisario ha calificado como «inmenso armatoste burocrático cívico-militar».

Y sobre todas las cosas, conciencia del pasado y del futuro. Contemplación persistente de la nefasta política de nuestro protectorado y visión generosa y amplia para un porvenir, cuanto más cercano mejor, en que un pueblo pueda incorporarse a la civilización del mundo, salvada la detención de su retraso evolutivo y con plenas garantías autonómicas, a las que como país libre ha de tener derecho, en suprema razón de justicia.

Comentando lo que pasa

Apie forzado

En la Argentina se ha construido un aparato que previene contra las sacudidas sísmicas.

(TELEGRAMA DE AGENCIA)

—Usted vive en un terreno propenso a los seísmos (es un suponer). Está usted en su casa tranquilamente tomando café o leyendo el periódico, en la paz burguesa del hogar y, a lo peor, instantes después va a conmover el suelo un espantable terremoto; se va a destruir su casa y acaso usted mismo va a morir aplastado entre los cuarteados muros. ¡No hay derecho, no señor... Eso es poco serio. Resignémonos a que haya sacudidas sísmicas, pero, por lo menos, que nos las anuncien con tiempo.

Me parece muy sensato el razonamiento que antecede. Se inspira en un confortable sentido de la fatalidad con el que hay que estar de acuerdo. ¡Que nos avisen antes! Eso es todo.

De ahí que ese joven inventor argentino, cuyo aparato avisador de terremotos va a instalarse combinado con un sistema de timbre en las casas precavidas, ese joven inventor «ha dado en el clavo» como vulgarmente se dice. Buenos pesos le va a valer su descubrimiento.

Y es que cada día nos vamos haciendo más comodones modificando la Naturaleza a la medida de nuestro deseo. O por lo menos tanteando la veta más permeable de su dureza roqueña... Siempre que se puede, claro.

Aunque, a veces, resulte que con todo el lujo de aparatos los elementos, refinados pero nunca extintos, gasten la más pesada de las bromas. Y, a pesar de que junctionen los timbres de alarma, el terremoto se venga encima sin dar ocasión a la huida.

En la medida de mi modestísimo repiqueo, hace ya días que vengo actuando de timbre. Pero es inútil. Los candidatos y candidatas del republicanismo ¡al cada vez se confían más a pesar de las repetidas llamadas de alarma.

Les aplastará la vergüenza del terremoto que ha de ser su fracaso electoral. —HERCULANO.

Manifestaciones de Besteiro

El futuro Parlamento y la unión republicano-socialista

El líder socialista Julián Besteiro, ha hecho a un periodista interesantes manifestaciones:

—¿Cree usted que habrá gran homogeneidad en la composición del Parlamento?—preguntó el interlocutor.

—Más bien creo—dijo Besteiro—que estará representados en él muchos elementos que no pertenecen a la conjunción republicano-socialista; pues el margen que ésta ha dejado a las minorías les da fácil acceso a las Cortes Constituyentes.

—¿Continuarán unidos en el Gobierno republicanos y socialistas

de ayer a hoy

24 horas de mundo

LA HAYA.—Ha llegado el nuevo embajador de España en Holanda.

PARIS.—Es acogido en la Cámara con gran entusiasmo el mensaje de agradecimiento de la República española.

—El catedrático de Química de la Universidad de Madrid, es homenajeado por su éxito en la Sociedad química francesa.

CIUDAD DEL VATICANO.—El embajador italiano, conde de Vecchi, presentó al Vaticano una nota reservada de su Gobierno.

HAMBURGO.—Los comunistas levantan barricadas y causan grandes destrozos en la vía pública.

WEI-HAI-WEI.—Se hundió el submarino británico «Peseidón», ahogándose veinte tripulantes.

BUENOS AIRES.—El ex presidente Alvear censura al Gobierno argentino por su tendencia fascista.

SANTIAGO DE CHILE.—Ha llegado el correo aéreo semanal que salió de España el 31 de Mayo.

«En España únicamente caminan a la República, las masas más radicales del socialismo, algunos intelectuales extremistas y las buenas almas que creen que el tipo de República le señalarán conservadoramente Ossorio, Alcalá Zamora o Sánchez Guerra», dijo «El Adelantado»—o sease don Rufino—en 15 de Diciembre de 1930.

«Mi voto será para la República como forma de Gobierno» ha dicho el propio don Rufino en 6 de Junio de 1931.

¿En cuál de esos tres grupos en los que únicamente clasificaba a los republicanos se incluirá ahora don Rufino?

¿Entre las masas más radicales del socialismo?
¿Entre los intelectuales extremistas?
¿O entre las almas cándidas?

listas hasta que la Constitución se apruebe?

—La colaboración republicano-socialista terminará con las elecciones, como es natural y deseable. Crea usted que es muy conveniente la diferenciación.

—¿Y luego?

—A trabajar todos con fe en la formación de una estructuración nueva para el Estado. Los hombres que vayan a las Cortes, sean quienes sean, tienen la misión fundamental de hacer una Constitución que, aunque no sea perfecta, sea susceptible de perfeccionarse. Las Cortes han de ser sobrias, concisas, expresivas y eficaces. Debe evitarse toda verbosidad para eludir el peligro de que nos ahogue un desbordamiento de elocuencia.

A los alcaldes

Una circular del gobernador

El «Boletín Oficial» de la provincia publica una circular del gobernador en que se impone a los alcaldes la obligación de remitir al Gobierno civil, sin excusa ni pretexto alguno, el nombre y apellidos de los que constituyen el Ayuntamiento, con expresión de los cargos que cada uno desempeña y su clasificación política bien clara y definida. Igualmente se harán constar los nombres y circunstancias antes mencionadas de los señores secretario del Ayuntamiento, cura párroco, médico y farmacéutico titular, maestros, juez municipal y suplente, y fiscal municipal suplente.

La redención de la aldea

Ya se ha hablado mucho de esto. Es tema excesivamente manoseado y el tratarle de nuevo, acaso pudiera parecer una pedantería o una avilantez, si los hechos con su contundencia irrefutable, no nos advirtieran ahora como antes de que las cosas siguen lo mismo, pese a tanta palabrería estéril y a tanto propósito, por realizar aún. Pero además, los que solo pueden hablar o actuar en un círculo restringido, si realmente son leales y nobles los motivos que los fuerzan a ello, sienten las equivocaciones o las vacilantes timideces de quienes han recibido un encargo que cumplir con energía e inflexibilidad, como defecciones dolorosas.

Se ha pensado y se ha dicho que la aldea necesita muchas cosas de que es preciso dotarla. Que los aldeanos viven en un estado de paradisiaca candidez que les hace víctimas propiciatorias de logros y especuladores. Que la secular inercia les ha sumido en una pasividad suicida de que parecen no querer salir. Que la abulia producida por el caciquismo absorbente y anulador les mantiene en obstinada remisión. Algo de verdad hay en todo esto. Pero no es todo verdad. Se exagera mucho y mucho se inventa.

No hay necesidades en la aldea que sea preciso atender haciendo innovaciones transcendentales. Lo indígena puede subvenir a todas ellas si se consigue trocar en realidades las ignoradas posibilidades, latentes en su entraña. Y sin que se haga preciso correr ese poético velo de inocencia, que no existe, como no sea para que vea cómo de sus manos no le quita ya el pan que amasa con el sudor de su frente; ni sacudirle, sino ha de ser para que por la violencia exija lo que por cauces jurídicos se le puede y debe dar.

Importa mucho notar la dilección con que el verdadero campesino, que vive en el campo porque sobre todos los amores pone el amor a su terruño, estima y se aferra a lo suyo.

Y la indiferencia sincera y el desinterés noble, que tiene para

aquello a que no esté directamente ligado aunque no esté fuera del alcance de su mano. Que éste ha sido su pecado, si así puede llamarse: creer que podía bastarse a sí mismo, encastillándose en su peculiar orgullo desde donde tenía una mirada de desprecio para todos, o casi todos. Ya empieza a reconocer su equivocación. Ya empieza a arrepentirse. Pero este convencimiento no se debe a las reconveniones y advertencias que se le hacen y sí a su íntima y dolorosa experiencia, que le dice que no podrá lograr aquella aspiración suya inhibiéndose y sí actuando.

Muy conveniente será no dar motivo a su impaciencia. Si forzosamente ha de esperar las medidas y las resoluciones transcendentales, porque de la precipitación

Información de las dependencias oficiales

Gobierno civil

Visita a la Plaza de Toros

Al ser recibidos ayer los informadores por el gobernador, nos manifestó que había visitado en unión de la Comisión nombrada al efecto, la Plaza de Toros, en la que a simple vista se notaban deficiencias que es preciso subsanar.

Quiere, como gobernador y presidente de la Junta de espectáculos, armonizar la comodidad del público y los intereses de los industriales.

Si fuera a hacer cumplir el reglamento—continuó el señor Fernández Conde—no podrían autorizarse las corridas, y como esto supone una gran pérdida para Segovia, ordenaré se hagan las obras más necesarias, como la numeración de las localidades para evitar abusos, instalación de reloj para que el público pueda determinar el tiempo. La enfermería,—añadió—se encuentra en tan deplorable estado que según manifestación del señor inspector de Sanidad, si algún lidiador sufriera una grave cogida su muer-

podrían seguirse contingencias fatales ¿no se pueden llevar a efecto, en tanto, otras de menor volumen aunque no menos perentorias? Se sigue, con más descaído que antes, sembrando el opio que ha hecho de la aldea un reducto de superstición y misoneísmo. ¿Por qué? Hay motivos para sancionar sin salirse de la más estricta justicia. Por otra parte, el perdón y aun la lenidad, pueden llegar a veces a ser delictivos.

A. DOMINGUEZ

En Segovia y su provincia se declaran varios monumentos nacionales

A propuesta del ministro de Instrucción Pública, el Gobierno provisional de la República ha declarado monumentos histórico-artísticos pertenecientes al tesoro artístico nacional en Segovia, el Alcázar, la Catedral, iglesias de San Martín, San Millán, San Lorenzo y San Juan, Puerta de San Andrés, convento de Santa Cruz, convento de San Antonio el Real, Torre de Santo Domingo, recinto murado y Castillo de Cuéllar, San Esteban y San Martín, en Cuéllar, Monasterio de Sacramenia, Santa María de la Sierra, ruinas, iglesia arruinada de San Martín de Fuentidueña, recinto murado, castillo y torre de San Nicolás, en Coca, iglesia de San Pedro de Dueñas, castillo de Turégano, iglesia de San Frutos, en Carrascal del Río, San Salvador, San Justo y Virgen de la Peña, en Sepúlveda, palacio de Martín Muñoz de las Posadas y castillo del Condado de Castilnovo.

Vísperas electorales

¿Falta alguno más?

Sucesivamente han ido apareciendo en estas columnas, uno, dos, tres... los antiguos nombres, de los que durante el régimen monárquico «representaron» a la provincia de Segovia y que ahora con el régimen republicano, y mañana con el que venga, seguirán impertérritos manteniendo su insaciable actitud.

También el señor Matesanz se presenta diputado.

te sobrevendría por la carencia de elementos, y si se intentara echar a los heridos en las camas de operaciones existentes, se originaría téfano, dada la poca limpieza que existe.

—En cuanto a higiene también está muy falto, ya que el desolladero del ganado está a la vista del público, y la sangre corre por un arroyo al descubierto.

—En todo ordenaré se hagan las obras más precisas, para esta temporada, y en el invierno, si sigo de gobernador, se subsanarán todas las demás deficiencias, para que en la temporada próxima esté dotada la plaza de todos los elementos que el reglamento exige.

Cuestiones obreras

Se han presentado dos casos sobre obreros agrícolas por interpretar mal el decreto del ministerio de Trabajo que da preferencia para ser colocados a los obreros parados de la localidad.

Los alcaldes de los pueblos en que la cuestión ha tenido lugar, uno de ellos Miguel Ibáñez, han visitado al gobernador, quien

INFORMACION TELEFONICA DE MADRID Y PROVINCIAS

(De nuestro servicio con la Agencia Periodística Internacional)

Marcelino Domingo anuncia un decreto que establecerá 3000 escuelas

Varios ministros visitan El Escorial en previsión de que se trasladen allí las sesiones de Cortes.—Crédito para obras escolares en San Ildefonso.—Comienza el Congreso de los Sindicatos Únicos.—Importante acuerdo del Banco de España

Creación de tres mil escuelas

Madrid, 10, 11 n.
Madrid.—El ministro de Instrucción pública, entre otros proyectos, llevará al próximo Consejo un decreto sobre creación de 3.000 escuelas y otro que acabará con los maestros del segundo escalafón.

Las escuelas de La Granja

Madrid.—El señor Domingo ha facilitado una nota que contiene los créditos que el Ministerio ha concedido para la construcción de escuelas.

En esa nota figura también la aprobación del proyecto adicional de obras para el grupo de seis secciones de San Ildefonso (Segovia).

Los moros notables

Madrid.—La comisión de moros notables que se encuentra en esta capital, ha visitado las redacciones de los periódicos para hacer constar su satisfacción por haber sido nombrado ayo comisario civil de España en Marruecos. Manifestaron que las peticiones elevadas al Gobierno de la República son de carácter administrativo y esperan que España cumpla con ellos como un padre se portaría con sus hijos.

Las sesiones de Cortes

Madrid.—Contestando a una pregunta del conde de Vallellano, el alcalde de Madrid en la sesión celebrada hoy por el Ayuntamiento ha manifestado que no existe peligro de que las sesiones de Cortes Constituyentes se reúnan fuera de la capital de España.

Homenaje a Galdós

Madrid.—La Sociedad de Autores españoles ha acordado tributar el próximo día 14 un homenaje al que fué su presidente don Benito Pérez Galdós. En dicho día se depositarán flores en el monumento del Retiro, que perpetúa la memoria del autor de los Episodios nacionales.

Reorganización del Ministerio de Estado

Madrid.—En breve se dictará una disposición reorganizando el ministerio de Estado, en el que se crearán las Direcciones generales de Política, Marruecos y Colonias, Comercio y Asuntos generales. El personal de la Dirección de Marruecos se eldirá entre los militares que hayan prestado servicio en África y que conozcan los problemas marroquíes.

Junta extraordinaria del Banco de España

Madrid.—Se ha reunido en junta extraordinaria el Consejo del Banco de España, acordando reiterar su adhesión al Gobierno provisional de la República y ponerse en absoluto a la disposición del Gobierno, para que éste utilice todos los resortes de que puede disponer el Banco. También acordó dar las mayores facilidades para el rescate de las dobles.

Querrela contra Quiñones de León

Madrid.—La querrela que se va a presentar contra el ex embajador de don Alfonso de Borbón en París, señor Quiñones de León, es por infidelidad en la custodia de documentos. Estos documentos se refieren al proceso seguido

contra el comandante Franco, a movimiento revolucionario de Diciembre y a varias fichas que existían en la embajada.

Se pretende averiguar por qué y cómo se llevó el señor Quiñones de León estos documentos.

El Congreso de los Sindicatos únicos

Madrid.—Bajo la presidencia de Angel Pestaña se celebró la primera sesión de la Asamblea de los Sindicatos únicos en el teatro del Conservatorio. El local se hallaba atestado de gente, no faltando la presencia de bastantes extranjeros.

Como la tarde era muy calurosa, la mayoría de los delegados se despojaron de la americana, quedando en mangas de camisa.

Pestaña pronunció un discurso diciendo que el momento actual impone una gran sobriedad en las palabras, y que aunque el capitalismo está a punto de derrumbarse, es preciso que los obreros le precipiten en su caída.

Contestando a preguntas de un delegado dijo que a esta Asamblea no asiste delegado de la autoridad.

Después habló un alemán, que se expresó en términos de gran radicalismo.

Pestaña leyó un telegrama relativo al conflicto del ramo de la madera de Barcelona.

Se procedió a elegir la mesa de discusión, y el presidente, Islear, saludó a los congresistas, diciendo que en plazo próximo todos los obreros españoles militarán en las filas de la Confederación Nacional del Trabajo. Protestó de la actuación del Gobierno en varias poblaciones.

Después se procedió al examen y a la aprobación de las credenciales de los delegados. Asistieron a este Congreso 438 delegados, representando a un millar de sociedades.

La Asociación de la Prensa

Madrid.—La Junta directiva de la Asociación de la Prensa ha visitado al señor Francos Rodríguez para darle cuenta de los acuerdos adoptados en la última junta general, uno de los cuales es el de rogarle que retire la dimisión de presidente y que continúe en este cargo. El señor Francos Rodríguez agradeció vivamente el acuerdo de la Asociación y accedió a continuar presidiéndola.

Después estuvo la directiva a visitar al señor Lerroux, al que dió cuenta de haber sido designado para la primera vicepresidencia, que aceptó muy agradecido el ministro de Estado.

Los señores Alcalá Zamora, Prieto y Maura en El Escorial

Madrid.—En el ministerio de Hacienda han facilitado una nota que dice que con el fin de que el jefe del Gobierno conozca las fincas que constituían el Real Patrimonio, esta tarde estuvieron en El Escorial los señores Alcalá Zamora, Maura y Prieto, los que visitaron detenidamente el Monasterio recorriendo el edificio, con el fin de estudiar la posibilidad de trasladar a El Escorial las sesiones de las Cortes Constituyentes, si el calor fuese tan excesivo en Madrid que hiciese im-

Alcance de las 3 de la madrugada

Un importante discurso de Besteiro en la Casa del Pueblo

El Congreso de carteros urbanos.—La actitud de los sindicalistas manifestada en la Asamblea de ayer.—Llegada de Rodrigo Soriano a Madrid.—Otras varias noticias de actualidad.

Rodrigo Soriano en Madrid

Madrid, 11 3 m.

Madrid.—En el rápido de Barcelona llegó don Rodrigo Soriano, acompañado de algunos amigos y correligionarios. En la estación le esperaba una nutrida representación de la Casa Federal, con banderas.

Se organizó una manifestación que acompañó al señor Soriano hasta el domicilio social de dicho partido, en la calle del marqués de Cubas. Desde un balcón el señor Soriano dirigió la palabra a los manifestantes diciendo que venía a luchar con las energías mozas de siempre para ser el que siempre había sido.

También hablaron en pro de la República federal el doctor Cárceles, el señor Fernández Arias y el capitán Perea.

El lunes dará en el Ateneo una conferencia el señor Soriano.

Discurso de Besteiro en la Casa del Pueblo

Madrid.—Las Juventudes socialistas han celebrado una asamblea en la Casa del Pueblo.

Julián Besteiro acudió a saludar a los congresistas y con este motivo pronunció un discurso diciendo, entre otras cosas, que el socialismo debe luchar contra los elementos burgueses y monárquicos que pretenden enemistar entre sí a los distintos sectores obreros.

Aludió a cierta ocasión en que un presidente del Consejo de ministros le incitó a la lucha contra el sindicalismo, respondiéndole Besteiro que la táctica de los socialistas en este aspecto debe ser la resistencia, pero que si los elementos provocadores concitaran una guerra civil, contra los que habría que revolverse sería contra la burguesía y el capitalismo, que son los más interesados en provocar esta contienda.

Trasladó esta actitud a la actual situación, afirmando que la táctica a seguir, si las circunstancias impulsaran a ello, debe ser la misma que él mantuvo en aquella ocasión.

Aludió a cierta ocasión en que un presidente del Consejo de ministros le incitó a la lucha contra el sindicalismo, respondiéndole Besteiro que la táctica de los socialistas en este aspecto debe ser la resistencia, pero que si los elementos provocadores concitaran una guerra civil, contra los que habría que revolverse sería contra la burguesía y el capitalismo, que son los más interesados en provocar esta contienda.

Trasladó esta actitud a la actual situación, afirmando que la táctica a seguir, si las circunstancias impulsaran a ello, debe ser la misma que él mantuvo en aquella ocasión.

Aludió a cierta ocasión en que un presidente del Consejo de ministros le incitó a la lucha contra el sindicalismo, respondiéndole Besteiro que la táctica de los socialistas en este aspecto debe ser la resistencia, pero que si los elementos provocadores concitaran una guerra civil, contra los que habría que revolverse sería contra la burguesía y el capitalismo, que son los más interesados en provocar esta contienda.

Aludió a cierta ocasión en que un presidente del Consejo de ministros le incitó a la lucha contra el sindicalismo, respondiéndole Besteiro que la táctica de los socialistas en este aspecto debe ser la resistencia, pero que si los elementos provocadores concitaran una guerra civil, contra los que habría que revolverse sería contra la burguesía y el capitalismo, que son los más interesados en provocar esta contienda.

Aludió a cierta ocasión en que un presidente del Consejo de ministros le incitó a la lucha contra el sindicalismo, respondiéndole Besteiro que la táctica de los socialistas en este aspecto debe ser la resistencia, pero que si los elementos provocadores concitaran una guerra civil, contra los que habría que revolverse sería contra la burguesía y el capitalismo, que son los más interesados en provocar esta contienda.

Aludió a cierta ocasión en que un presidente del Consejo de ministros le incitó a la lucha contra el sindicalismo, respondiéndole Besteiro que la táctica de los socialistas en este aspecto debe ser la resistencia, pero que si los elementos provocadores concitaran una guerra civil, contra los que habría que revolverse sería contra la burguesía y el capitalismo, que son los más interesados en provocar esta contienda.

También en la Casa del Pueblo se ha reunido el Comité nacional del partido socialista con fines electorales.

A la salida dijo Besteiro que no se había adoptado ningún acuerdo y que mañana se celebraría una nueva reunión.

El Congreso sindicalista

Madrid.—Esta noche continuó reunido el Congreso de los Sindicatos únicos, entablándose serias discusiones con motivo del conflicto minero de Asturias.

Los delegados mineros manifestaron que no pueden resistir más, no porque carezcan de medios económicos para ello, sino porque todos los enemigos del sindicalismo les atacan, añadiendo que las versiones de la huelga de Asturias suministradas por el Gobierno y la Prensa no reflejan, de un modo exacto, la realidad de la situación. Los socialistas se oponen a la actuación de los que no toleran la intervención de los esquirolas, habiéndose registrado numerosas coacciones, y existiendo, a consecuencia de los choques habidos, algunos heridos.

Estos delegados hicieron presente que para evitar el choque con otros obreros y el derramamiento de sangre, habían traído el asunto al Congreso.

Se acordó que una comisión visite mañana al Gobierno para darle cuenta de las aspiraciones de los Sindicatos, que son la jornada de siete horas y el aumento de jornales.

Con la respuesta del Gobierno a la vista, el Congreso resolverá la actuación futura en este conflicto.

Manifestaciones del Presidente

Madrid.—A las ocho de la noche llegó a la Presidencia el señor Alcalá Zamora, permaneciendo en su despacho media hora. Se refirió, en su conversación con los periodistas, a la visita que por la tarde hizo a El Escorial, con el fin de estudiar la posibilidad de celebrar en el Monasterio las sesiones de Cortes, y dijo que él no podía opinar acer-

pe, que pretendió hacer frente a la Benemérita con armas.

El señor Lerroux a Burgos

Madrid.—El próximo sábado marchará a Burgos el ministro de Estado para tomar parte en un acto electoral y visitar la tumba de Ruiz Zorrilla.

El conflicto de la construcción en Vitoria

Vitoria.—El gobernador ha impuesto una multa de 250 pesetas al contratista señor Eguinoa, el que además ha sido encarcelado por no cumplir las órdenes de la autoridad.

Los patronos han telegrafiado a la patronal del ramo de la construcción de Madrid protestando de esta determinación del gobernador y pidiendo la libertad del detenido.

La huelga minera

Oviedo.—En Sama de Langreo el paro es casi total en las minas. El Sindicato minero ha ordenado a sus afiliados que mañana entren al trabajo. El Único espera el resultado del Congreso que se está celebrando en Madrid.

ca de si se celebrarían o no sesiones en dicha población, porque este es asunto de la exclusiva competencia de las Cortes cuando se reúnan en Madrid.

En días sucesivos, el señor Alcalá Zamora continuará las visitas a los sitios en donde radican fincas del Patrimonio, como Aranjuez, La Granja, Rofrío y El Pardo.

Los Consejos de ministros

Madrid.—Por no reunir condiciones, en esta época del año, el edificio de la Presidencia, donde hasta ahora han venido celebrándose los Consejos de ministros, de ahora en adelante estas reuniones se verificarán en el Ministerio de Hacienda. El próximo Consejo se celebrará ya en este departamento.

Incidentes en Pastrana

Madrid.—El ministro de la Gobernación, a preguntas de los periodistas, que le interrogaron acerca de los sucesos que se decía ocurridos en Pastrana (Guadalajara), manifestó que efectivamente se habían desarrollado alteraciones de orden público. Lo ocurrido ha sido lo siguiente:

Un delegado del Ministerio de Instrucción pública se personó en la Colegiata para hacerse cargo de unos tapices de gran valor artístico, a lo que el pueblo se opuso violentamente diciendo que prefería quemarlos antes de que fueran sacados del pueblo.

Con motivo de estos incidentes el gobernador de Guadalajara vino a Madrid para dar cuenta del asunto al Gobierno. Parece —dijo el señor Maura— que el responsable de los incidentes es el arcipreste de Pastrana, cuya responsabilidad se aquilatará en el expediente que he mandado instruir.

La Derecha republicana y la Acción Nacional

Madrid.—Refiriéndose el ministro de la Gobernación a las coincidencias entre la Derecha Liberal Republicana y la Acción

Nacional, ha manifestado que ambos partidos pueden tener en efecto una similitud en lo que se refiere al mantenimiento del orden, finalidad en la que están de acuerdo, pero que naturalmente se distanciarían si la Acción Nacional tuviera algún carácter monárquico.

Añadió que no quería seguir hablando de este asunto, porque en el discurso que pronunciará en Zamora expondrá claramente el alcance y el programa de la Derecha Liberal Republicana, como él la concibe.

Congreso de carteros

Madrid.—En el palacio de la Diputación y bajo la presidencia del director de Correos, se celebró la sesión de apertura del Congreso de Carteros.

El director saludó a los congresistas en nombre del Gobierno y del Cuerpo técnico de Correos, ofreciendo que coadyuvará gustoso para que las justas aspiraciones de los carteros, tan olvidados siempre tengan esta vez una solución eficaz.

Sánchez Guerra sigue siendo monárquico

Córdoba.—En el Gran Teatro, que se hallaba totalmente ocupado, dió su anunciada conferencia el ex presidente del Consejo, don José Sánchez Guerra.

Se ratificó en sus ideas monárquicas, anunciando que irá a las Cortes con ese carácter y acudillando las fuerzas monárquicas.

Neumáticos

FIRESTONE

FISK

MICHELIN

GOODYEAR

Todas las medidas y tipos

E. de Sousa

NUEVO GARAGE

Roble, 10

Tel. 248

La guarnición de Jaca

Jaca.—Ha regresado a esta ciudad el regimiento de Galicia que la guarnecía cuando se produjo el movimiento revolucionario de Diciembre, siendo después trasladado a Barbastro.

La entrada de las fuerzas fué acogida con vítores y aplausos. Los soldados desfilaron ante el capitán general de Aragón. Durante el desfile se desarrollaron escenas verdaderamente emocionantes.

Anuncio de graves conflictos

Barcelona.—«Solidaridad Obrera» publica hoy una nota diciendo que si no se resuelve pronto el conflicto que desde hace tiempo tienen planteado los obreros ladrilleros, se producirán graves conflictos en la población.

Esta mañana se presentaron en una obra de la calle de Provenza varios albañiles, que no pudieron comenzar el trabajo por carecer de ladrillos. Se sentaron en la obra, diciendo que esto lo harán todos los días y que el sábado se presentarán a cobrar al contratista. Piden que si no hay ladrillos se les emplee en otras obras para no carecer de trabajo,

